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SÉPTIMA REUNIÓN DE CONSEJO 2019  

------ En la Escuela del Magisterio, el día jueves 28 de noviembre de 2019, siendo las 12.20 se inicia 
la séptima Reunión de Consejo del presente ciclo lectivo. Se encuentran presentes: la Sra. 
Directora, Profesora Susana Yapura, las Vicedirectoras, Profesora María José Gómez y Profesora 
María Laura Varas, el Director Administrativo, Daniel Farjos, las Asesoras Pedagógicas, Prof. 
Viviana Garzuzi y Prof. Valeria Morán; la Coordinadora de Comunicación Prof. Diana Nava, los 
Coordinadores de Ciencias Sociales y Humanidades, Prof. Fernanda De la Cruz y Prof. Hernán 
Bosso; los Jefes de Área, Profesores Verónica Zingale, Aldo Zani, Laura Mendoza, Érica Pérez,  
Valeria Gironi, Bibiana Yapura, Fernando Miranda, Daniela Ballarini, Referentes disciplinares, 
Profesores Rossana Sottile (Historia), Silvina Carbonari (Ciencias Sociales), Cecilia Pérez Druetta 
(Geografía) y las Jefas de Preceptores Liliana Páez y Zulema Junco. ----------------------------------------- 

  

1. Despedida de María Laura Varas.  

 
- La Vicedirectora María Laura Varas comenta que ya salió favorable su trámite de jubilación. 

Se despide y agradece a todo el Consejo el aprendizaje con cada una de las personas con 

las que se ha vinculado en la Escuela. ----------------------------------------------------------------------- 

 
2. Acto padrinos/madrinas. Fogón. 

 
- Se recuerda la realización del fogón el día 28/11, que estará acompañado por 

padrinos/madrinas. Se invita a Jefes y Referentes a participar. ---------------------------------------- 

 
3. Entrega 2ª triangulaciones 

 
- La Vicedirectora María José Gómez solicita la entrega en Dirección de las segundas 

triangulaciones. Se entiende que están en proceso. En algunas áreas faltan inclusive las 

primeras triangulaciones. Estos documentos son importantes para poder realizar los 

conceptos docentes. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
4. Cronograma conceptos. 

 
- Se deja una planilla a los Coordinadores, Jefes y referentes en la que se anotarán los días 

en que realizarán la elaboración de conceptos con el Equipo Directivo. -----------------------------

---- 

- Se dejan fotocopias de planilla de conceptos a disposición de los Coordinadores, Jefes y 

Referentes para ser entregadas a los docentes en su autoevaluación. ---------------------------- 

 
5. Acto de colación. 

 

- En el mes de octubre, la Preceptoría fue invitada a una capacitación sobre Ceremonial y 

Protocolo. Entre los temas consensuados están los criterios para mencionar a las Escuelas, 

Directivos en el  ingreso y salida de bandera en los actos compartidos. Se adopta criterio de 

antigüedad. Ingresarán primero las banderas de las escuelas más antiguas: Liceo Agrícola, 

Martín Zapata, Colegio Universitario Central, Escuela del Magisterio, Escuela de Agricultura, 

DAD y Carmen Vera Arenas.------------------------------------------------------------------------------------- 

- En cuanto a conformación de Mesas académicas, en adelante deberá estar conformada por 

el Rector o la autoridad máxima presente, la Directora de la Escuela del Magisterio, la 

Secretaria Académica, la Directora de DIGES, las Vicedirectoras y los Directivos de los 

Colegios. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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- El Sr. Daniel Farjos comenta que la normativa puede ser adaptada a la idiosincrasia de cada 

institución.------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 
6. Compromiso de convivencia 

 
- La Sra. Directora pide al Consejo de Escuela que comente sus impresiones sobre su lectura 

documento “Compromisos de convivencia” actualizado el cual fue enviado por mail para su 

análisis.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Los miembros del Consejo hacen aportes sobre distintos ítems. -------------------------------------- 

- También la Sra. Directora comenta que se entregó el compromiso de convivencia a los 

estudiantes presidentes y vicepresidenta del CEM quienes son invitados a participar en la 

reunión de Consejo para realizar aportes.-------------------------------------------------------------------- 

- Ingresan a la reunión los estudiantes Camilo Clavel y Malena Laricchia, presidente y 

vicepresidente del Centro de estudiantes. Hacen aportes y preguntas en relación con los 

símbolos patrios y lo referido a las autorizaciones para estar en la escuela fuera del horario 

habitual de cursado. Se dialoga sobre el ítem referido a las expresiones de afecto. 

Consideran que está redactado lo suficientemente amplio y adecuado. Como estudiantes 

tienen claro las demostraciones de afecto que se pueden y las que no se pueden realizar en 

el ámbito escolar.  

- Se acuerda sacar “expresiones de afecto”, dado que al enmarcarse las acciones al ámbito 

escolar se abarcan varias situaciones. En los episodios que ocurran, se trabajará con 

reflexiones y diálogo. ----------------------------------------------------------------------------------------------

- 

- La Sra. Directora expresa que es necesario acordar sobre la autorización para tomar mate 

en el curso. Se aclara que si bien se puede tomar líquidos, en su momento se trató el tema 

en el Consejo y se acordó no permitirlo. ---------------------------------------------------------------------

-------- 

- Expresa que tiene que ver con la postura del adulto que está frente al curso y ha notado que 

algunos profesores lo permiten. Quien  autoriza, asume una responsabilidad en relación con 

la higiene, la distracción o no de los estudiantes. Se menciona que es importante minimizar 

el riesgo de los estudiantes, siendo responsabilidad de los docentes y directivos la 

integridad física de los mismos.---------------------------------------------------------------------------------

--------------  

- Se comentan los inconvenientes que ha traído la práctica de tomar mate en la escuela, 

como la salida de estudiantes durante la hora de clases, ingreso a la cocina de la Escuela 

Carmen Vera Arena, la manipulación de agua caliente en la cocina de la escuela y el 

taponamiento de cañerías de los baños con yerba. -------------------------------------------------------

---------------------- 

- Se acuerda que si el docente permite tomar mate en el curso debe pedir permiso a la 

autoridad, lo cual queda expresado en el punto 2 a) del Compromiso de convivencia actual.  

 

7. Evaluaciones integradoras. 

 
- La Vicedirectora María José Gómez plantea que se produjeron distintas situaciones en la 

aplicación de los integradores, por ejemplo, cuidado del clima áulico, tardanzas y ausencias 

de profesores. Por este motivo el Equipo Directivo envió una serie de indicaciones a los 

docentes para la toma de exámenes. ------------------------------------------------------------------------ 

- Se pide a los Jefes, Referentes y Coordinadores que trabajen efectivamente dichas 

indicaciones con los docentes y dejen registro de lo trabajado, a fin de evitar confusiones o 

desconocimiento de los mismos respecto de las normativas e  indicaciones institucionales.--- 



        

3 
 

ESCUELA 
DEL MAGISTERIO 

EM UNCUYO 
UNIVERSIDAD 

NACIONAL DE CUYO 

 

2019 
 AÑO DE LA EXPORTACIÓN 

 
 

- Se menciona la necesidad de mayor presencia durante los integradores de los Jefes, 

Referentes y Coordinadores para promover el cumplimiento de las condiciones adecuadas 

para los exámenes, como la inasistencia no informada, la puntualidad de los docentes,, etc. 

– 

 

 

 

8. Exámenes finales.  

- Se recuerda la Normativa de Exámenes finales por la cual se debe entregar en Dirección 

diez días antes de la fecha un ejemplar modelo que se va a tomar a los estudiantes. De esta 

manera se dispone con tiempo del mismo en caso de licencias o ausencias de los docentes. 

9. Comentarios de los estudiantes sobre la implementación de ESI en la Escuela.  

 

- Los comentarios de los estudiantes sobre la implementación de ESI en la Escuela se 

enviarán a los Jefes, Referentes y Coordinadores para que tomen conocimiento de lo 

expresado por los estudiantes en la encuesta institucional.---------------------------------------------

--------------------- 

 
10. Encuesta sobre la Gestión.  

 

- Este año se retoma la práctica de la evaluación de los equipos de gestión: Director, 

Vicedirector, Asesores pedagógicos, Coordinadores, Jefes y Referentes a través de una 

encuesta en formato digital.  

 

11. Fiesta de fin de año 

 
- Se hace el día viernes 13 de diciembre, en la Escuela. Se solicita se transmita a los 

docentes para su participación. Deben inscribirse con Sra. Zulema  Junco antes del lunes 9 

de diciembre.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
12. Varios 

 
- El Sr. Daniel Farjos informa que el ascensor se encuentra habilitado desde el día de hoy, 

estando ahora en una fase de prueba. ----------------------------------------------------------------------- 

- La Sra. Directora informa que la Escuela cuenta con 50 mega que permitirá tener internet. 

Vendrán Técnicos de la Universidad para poder conectarlos y generar y repartir la 

conectividad en la Escuela.--------------------------------------------------------------------------------------- 

- La profesora Cecilia Pérez Druetta agradece disponer de una sala para Jefes y Referentes, 

que permitió realizar reuniones y desarrollar actividades de jefatura. -------------------------------- 

- La Junta Calificadora de Méritos en febrero indicará el cronograma para la elaboración de 

los bonos de puntaje. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Se conforma una comisión para la revisión de la Resolución 96, para Preceptoría  y el 

Servicio de Orientación. Se completa a fin de noviembre el listado de personas que 

conformarán la comisión.----------------------------------------------------------------------------------------- 

 
Siendo las 14: 30, se da por finalizada la presente Reunión de Consejo.-------------------------------------- 

 


